

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Sección oficial.

—LA GACETA del 26 no contiene disposición alguna de interés.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Remate para dia 5 de Noviembre de 1859 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

Propios.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.

Nº. 719 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de propios de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio de Gabias, de la misma; linda al N. con olivar de D. Fernando Delgado, á L. con otro de los herederos de D. Andrés Villafranca, al S. con otro de D. Juan de Castro y Valle y á P. con otro del Sr. conde del Corchado. Se compone de 20 fanegas, equivalentes á 12 hectáreas, 24 áreas y 36 centíareas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 840 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 18900 rs. y retasada en 21000 tipo para la subasta.

Nº. 720 del inventario. Otra haza de tierra procedente del caudal de Propios de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio del Sordillo y Fuente Agria, término de la misma; linda al N. con el camino del Charco, á L. con olivar del Sr. Conde del Corchado y camino de Cañete á Montoro, al S. con otro de D. Juan Velasco y D. Pablo Vallejo, y á P. con los de D. Fernando Martínez Sotomayor y otros. Se compone de 30 fanegas de tierra, equivalentes á 18 hectáreas, 36 áreas y 69 centíareas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 1594 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 35860 rs. y retasada en 39860 tipo para la subasta.

NOTAS. Se reproducen las inserciones en subastas anteriores.

Remate para el dia 5 de Noviembre de 1859 á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

Propios.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Nº. 747 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio de las veredas ó Poyo de los Perros, término de la misma; linda al N. y P. con tierras del cortijo de Salobrar, y á L. y S. con olivares de Fernando Regalos, D. Fernando Canales y D. Pedro Moreno y Moreno. Se compone de

Los suscriptores á este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

13 fanegas de tierra, equivalentes á 8 hectáreas 57 áreas y 12 centíareas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 641 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 14400 rs. y retasada en 16050 tipo para la subasta.

Nº. 718 del inventario. Otra haza de tierra procedente del caudal de Propios de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio de las Majadillas, término de la misma; linda al N. con camino de Cañete á Montoro, á L. con veredas de las Cabras, al S. con dicha vereda y el camino de Poreuna y á P. con Enero y otros olivares. Se compone de 9 fanegas, equivalentes á 5 hectáreas, 53 áreas y 64 centíareas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 462 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 10395 rs. y retasada en 11300 tipo para la subasta.

Nº. 722 del inventario. Una haza de tierra procedente del caudal de Propios de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio canchada de Andres, término de la misma; linda al N. con tierras de Miguel Corral, á L. con olivar de D. Juan Castro Valle y otros y al S. y P. con los de D. José Estrada. Se compone de 5 fanegas 4 1/2 celestines, equivalentes á 3 hectáreas, 29 áreas y 6 centíareas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 387 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 6709,50 y retasada en 9675 tipo para la subasta.

Nº. 723 del inventario. Otra haza de tierra procedente del caudal de Propios de la ciudad de Bujalance, que radica al pago del Monte y sitio de las Angelicas, término de la misma; linda al N. con olivar de D. José de Toro, á L. con tierras montuosas de Cañete, al S. con olivar de Doña Dolores Gamis y á P. con otro de D. Antonio Rueda. Se compone de 8 fanegas, equivalentes á 4 hectáreas, 89 áreas y 78 centíareas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 256 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 5760 rs. y retasada en 6400 tipo para la subasta.

Nº. 724 del inventario. Otra haza de tierra procedente del caudal de Propios de la ciudad de Bujalance, que radica al sitio del Monte Real, término de la misma; linda al N. con olivar de D. Antonio Calderon, vecino de Castro, al S. con postural de D. Antonio Molina y á P. con posse de Molino Quemado. Se compone de 2 fanegas y 4 celestines, equivalentes á 1 hectárea, 42 áreas y 85 centíareas. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 84 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 1890 rs. y retasada en 2100 tipo para la subasta.

Sección de noticias.

NACIONALES. Ciudad Real 26. Ayer se inauguró con gran solemnidad y concurrencia la Exposición agrícola de esta provincia. Al terminar el gobernador su discurso, dió su viva á la Reina, que fué contestado con gran entusiasmo por todos los concurrentes.

Algeciras 25. Nada ocurre en Ceuta ni en el campo. Hoy se ha embarcado en el vapor *Alava* para aquella plaza un escuadrón de Mallorca con siete oficiales y 49 caballeros.

Arajuez 26. Esta mañana ha aparecido incendiado el puente sobre el Tajo, en el ferro-carril del Mediterráneo. La sumaria que se ha empezado a formar no revela hasta ahora que haya sido intencional el incendio. Merced a los esfuerzos extraordinarios de la Empresa, y al empleo de un inmenso número de brazos, no se ha interrumpido el tránsito, que está ya corriente para las gentes de a pie.

Los equipajes se pasan a lomo y hay trenes dispuestos de uno y otro lado del río.

Sevilla 26. Ayer tarde llegaron á esta ciudad Sus Altas Reales los duques de Montpensier. Les aguardaba un pueblo inmenso. Las autoridades unas les han acompañado en su viaje desde Sadarcar, y otras acudieron á recibirlos al embarcadero. Sevilla ha demostrado una vez más el cariño inmenso que profesa á la hermana de nuestra Reina y á su esposo. Inmediatamente después de su llegada, los Duques recibieron á las muchas y distinguidas personas que acudieron á felicitarles.

Antes asistieron en la Catedral á un solemne Te Deum, y después desfilaron las tropas por delante de su palacio.

El 22 llegó á Málaga el vapor de transporte *Marqués de la Victoria*, procedente de Algeciras, conduciendo á su bordo 64 enfermos de enfermedades comunes, con destino al hospital de Málaga, segun está determinado por real orden de 10 del actual: el objeto del gobierno es desocupar el de Algeciras, para que quede expedito á los heridos que resulten de la probable campaña con Marruecos. Avisado la noche antes por telégrafo el señor coronel comandante general interino de aquella plaza, adoptó inmediatamente las disposiciones oportunas, y todo dispuesto, fueron trasladados los pobres enfermos á su llegada, ya en camillas, ya en carros y camas al hospital militar; el vapor levó anclas inmediatamente al vuelta á Algeciras.

Reforzada la guarnición de Ceuta con el regimiento del Rey, han vuelto á Algeciras las cuatro compañías de Albuera que se han incorporado á su cuerpo.

De Algeciras escriben con fecha del 22, que los moros fronterizos á Ceuta se dedican tranquilamente en estos momentos á sus faenas agrícolas.

El 26 se recibieron en Madrid noticias directas de Tánger de bastante curiosidad e importancia. El nuevo emperador de Marruecos recorrió el Imperio acompañado de 20 ó 25.000 caballos de gente allegada y haciendo ejecuciones capitales en todos los puntos por donde transitó. Hasta ahora ha hecho morir á cincuenta seis de los hombres más notables del Imperio que ha creído adversarios á su dinastía. En su excursión se habe preceder por las cabezas de los ejecutados clavadas en picas. Por lo que se nos asegura el gobierno marroquí se halla dispuesto á dar á España cuantas satisfacciones exija, a cuya resolución parece que han contribuido y contribuyen los agentes británicos que quieren ahuyentar el peligro de una guerra en aquellas regiones.

Sabemos ya á abrirse en la costa desde 1^o de octubre, una nueva escuela preparatoria de telégrafos en que seguir nuestros informes, se ha tratado de conciliar la economía de los precios con el buen método y la brevedad de la enseñanza. Las personas encargadas de esta, nos merecen el mejor concepto por su bondad y experiencia, no dudando de que no dejarán defraudadas las esperanzas de los que á su establecimiento acuden; antes al contrario, los resultados ulteriores harán justicia á nuestro esfuerzo.

Por real orden de 13 del actual se ha negado el pase como soldados á los cuerpos de milicias provinciales, á los cornetas del ejército activo faltos de talla.

La S. M. ha prohibido depositar en los almacenes de Artillería la pólvora y municiones que tengan sobrantes los cuerpos del ejército, según lo que está prevenido para toda clase de efectos que no pertenezcan al servicio del arma, con lo que á la vez que se evitarán gastos y responsabilidad innecesaria al cuerpo de Artillería, se conseguirá que los jefes del ejército cumplan lo que respecta á extracción de municiones se prevea en la real orden de 17 de agosto de 1857.

Según escriben de Denia (Valencia) en ocho días han tenido lugar en aquella ciudad y en otros pueblos

de aquel partido judicial hasta seis asesinatos; pero entre todos, el que mas ha llenado de horror, ha sido el ocasionado á un pobre marinero en la noche del 8 del presente mes. Dícese que le dieron diez y seis puñaladas, y que le magullaron la cabeza con piedras. A consecuencia de este bárbaro atentado, han sido aprehendidos siete ó ocho individuos por sospechas, y el activo y celoso juez de primera instancia de aquel partido trabaja con la mayor actividad por descubrir á los verdaderos culpables de un crimen que ha llenado de justa indignacion á la pacifica población de Denia.

El Excmo. & Ilmo. señor Arzobispo de Valencia, obedeciendo á sus encendados sentimientos de piedad, ha contribuido con la cantidad de cuatro mil reales vellón al socorro de los infelices habitantes de Albujach, que á consecuencia del incendio ocurrido últimamente en aquella población, han quedado reducidos á la miseria.

A las ocho de la mañana del 28 debió verificarse en las aguas de la Capitanía del puerto de Barcelona, una de las pruebas del Actuó barco submarino, invención del Sr. D. N. Monturiol.

Por real orden del 19 han sido reorganizados, por medio de un reglamento que ya se ha comunicado á la dirección general de Carabineros, los pelotones de mar de Melilla, Chafarinas, Peñón y Albuqemas. Por ese reglamento se reorganizan bajo las bases de su actual personal. Los individuos existentes, que por achaques ó vejez, no pudiesen seguir en las faenas de su instituto, se les pedirán las licencias absolutas ó el retiro. La fuerza de los pelotones se compondrá de dos oficiales y 120 individuos de tropa, á saber: en el peloton de Melilla: un primer patron, un segundo, dos cabos de mar, un calafate, tres marineros preferentes, 18 no preferentes. En el peloton de Chafarinas: Un segundo patron, un cabo de mar, dos marineros preferentes, catorce no preferentes. En el peñón: la misma dotación, con dos marineros más no presentes. En Albuqemas: la misma dotación que en Chafarinas: se destina ademas un falucho para comisiones con un primer patron, otro segundo, dos cabos de mar, con un condestable de Artillería, tres marineros preferentes, veintidos no preferentes, y doce grumetes.

Han sido nombrados comandante del cuerpo de ingenieros en las islas Baleares, el coronel del cuerpo D. Tomás López Esguindanos, vocal de la junta de Ajustes de guerra, el teniente coronel D. Jacinto Guzmán Baquero, y arquitecto de los edificios pertenecientes á la administración militar, D. Carlos Goudif.

Los gastos del Estado en el mes de Octubre próximo, según la distribución de fondos acordada en el ultimo Consejo de ministros, ascenderán á 144.000.000.

Desde el 30 del actual se admitten proposiciones en la intendencia militar del distrito de Castilla la Nueva para la entrega de 200 acémilas soldadas como no hubiere allí sup-

de carga destinadas al ejército de observación en la costa de África. En Barcelona, en Andalucía y en otros puntos, se están haciendo también por cuenta del gobierno compras de ganado mular con destino al mismo ejército.

En Barcelona reina la mayor actividad y movimiento en todos los ramos de guerra, efecto de nuestra cuestión con Marruecos. Se están construyendo tablas con toda urgencia para mandar al campo de observaciones y á Ceuta, á cuyos puntos se envian también varios otros efectos para el servicio del mismo ejército. El regimiento infantería de Valencia, núm. 23, y el batallón cazadores de Llerena, núm. 17, marcharon, el primero á Vich y el segundo á Cardona, y ha llegado á aquella plaza el regimiento infantería de Mallorca, núm. 13, y los batallones de cazadores de Alba de Tormes, núm. 10, y Baza núm. 12.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Milan 25. El rey Victor Manuel recibió ayer á la comisión de los romanos, que fueron á comunicarle la declaración de la Asamblea de Bokonia, en favor de la anexión de las Legaciones al Piamonte. La respuesta del Rey fué en sustancia la siguiente:

«Como príncipe católico no faltará jamás á la profunda reverencia debida al jefe de la iglesia; pero como príncipe italiano, no puedo ni debo olvidar que la Europa reclama en favor de la Romania, reformas urgentes. Acogiendo con agrado el vuestro voto, yo seré intérprete de ellos ante el tribunal de las grandes potencias, y desde luego cuento para que sean atendidos con la Europa y el apoyo del emperador de los franceses. La Europa comprenderá la urgente necesidad de cerrar la era de las revoluciones en Italia, otorgando á vuestros votos, todas las satisfacciones posibles.»

Tunec 24. La muerte del Bey es inminente. Sidi-Sadok ha sido llamado.

Pocos días antes que los aliados ocupasen á Milan, el gobierno austriaco presentó un candidato para aquella silla arzobispal, que fué confirmado inmediatamente por el Papa. Sin embargo, dominaba ya allí en este tiempo el Rey del Piamonte, que no quiso reconocer al nuevo arzobispo: ha habido sobre ello contestaciones y diferencias que han quedado zanjadas con la renuncia del prelado, el cual, en recompensa de esta abnegación, se dice será electo cardenal.

En Inglaterra se ha resuelto llevar á cabo con gran vigor la guerra con la China. Se ha mandado organizar con toda la urgencia posible una expedición en la India y se están tomando todas las disposiciones consiguientes á las exigencias del momento. La susodicha expedición se compondrá de 10,000 europeos y 20,000 indios. Dícese que el gobernador de la India inglesa,

tan pronto como tuvo conocimiento de lo que había pasado con la escuadra aliada, que escoltaba á los representantes de Inglaterra y Francia, dio orden de partir á varios regimientos europeos, que á estas fechas estarán en el caso de proteger el comercio de Canton y otros puntos del litoral chino.

En Valparaíso se esperaban cuatro buques de guerra de los Estados Unidos, á la fecha del primero de setiembre. Están destinados á apoyar las reclamaciones del Gabinete de Washington respecto á algunos asuntos pendientes. El gobierno de Chile parece no está dispuesto á someterse á las exigencias de los americanos del Norte, y en la prevision de un conflicto, el cónsul inglés en Valparaíso, ha pedido autorización para hacer venir á los puertos de Chile algunos buques de la marina real de Inglaterra. Por lo demás, el país goza de la mayor tranquilidad, y el gobierno se ocupa en la reforma de aduanas en un sentido mas liberal.

El *Vulture* vapor inglés que ha recorrido la costa de Marruecos, ha llevado á Gibraltar noticias que la Crónica de aquella plaza nos transmite del modo siguiente: El *Vulture*, dice el periódico inglés, llegó á Mogador dando parte de no haber encontrado novedad. Al siguiente dia el *Vulture* saludó al pabellón morisco con vention cañonazos, y le fué contestado. Por todas partes en la costa se dejó notar una amistosa conducta para con los ingleses. El desprecio hacia los españoles se echa generalmente de ver, y días pasados, cuando un buque de guerra español intentó entrar en la bahía por el lado del Sur, y tocó en tierra, las expresiones de los moros estaban muy lejos de ser cumplimientos agitables para aquella nación. «Un inglés (decía un moro á un oficial inglés) por todo el mundo». El 14 el *Vulture* salió de Mogador, y al dia siguiente ancló delante de Safi. A su llegada los moros saludaron con veintiún cañonazos, y se les devolvió el saludo. Varios individuos de la familia del gobernador fueron á bordo y se mostraron complacidos al verse entre sus amigos los ingleses. En otra ocasión, un gran número de oficiales había tomado café en el palacio del gobernador, y el doctor Desigam había efectuado la cura de un niño de N. E.: esto justifica la cordial amistad entre la familia del gobernador y los ingleses. El 16 el *Vulture* entró de nuevo en Mazagan: se había oido fuego en dirección de Arimor, y las avanzadas del cuerpo de Mazagan se veían sobre las alturas espiaudiando los movimientos del enemigo. El gobernador de Arimor es impopular, y ha enviado una considerable cantidad de dinero á Mazagan para su seguridad. El 16 por la tarde el *Vulture* desembarcó á Mr. Wooldridge, viceconsul en Cabatianca, y al dia siguiente llegó á Tanger, y dejó en aquel puerto tres buques de guerra portugueses y uno español.

Tengamos curiosos pormenores sobre los últimos actos del nuevo emperador de Marruecos. Sidi Muley Mohamed llegó el dia 10 á Fez al frente de un cuerpo de tropas considerable. Dirigióse inmediatamente á la mezquita de Monley Bay para cumplir con sus deberes religiosos y recibir de manos del jefe de aquella iglesia, el turbante verde que debe siempre usar el heredero de la dinastía de los scherif. Al dia siguiente habiendo sabido que uno de sus competidores había salido á campaña, marchó hacia el Sur del imperio y el 12 por la mañana tuvo lugar un encarnizado combate en que el Emperador quedó victorioso. Su ejército constaba de unos cuarenta mil hombres. El príncipe tenía por adversario al hijo de Muley Soliman, pariente suyo que había conseguido atraerse numerosos partidarios y que esperaba poder ocupar la ciudad de Fez.

El golpe recibido por el hijo de Muley Soliman no es decisivo, y la guerra civil puede durar aun mucho tiempo; pero el Emperador tiene por su parte todas las probabilidades y numerosos medios. Su ejército está bien organizado, y su tesoro bien provisto. Su adversario es un hombre sin talento, pero que se halla dirigido por un scherif tan ardaz como energico. El nuevo Emperador en una audiencia que tuvo con el consul general de Inglaterra en Marruecos, á quien recibió en Fez, declaró á este que le conocían malos que creían que deseaba la guerra, y que por el contrario estaba resuelto á vivir en paz con todas las potencias europeas, y que los sucesos que habían tenido lugar, tanto en las fronteras de Argel como en el Riff, eran independientes de su voluntad.

La cuestión de la reforma federal continúa siendo objeto de una atención preferente para la prensa. Los periódicos alemanes han publicado el extracto de una nota dirigida por Austria á las diferentes cortes alemanas, excepto Prusia, en cuyo documento protesta el Gabinete de Viena contra las tentativas de reforma federal. Pretende la *Gaceta de Elberfeld* que en Berlín se ignora la existencia de dicha nota, añadiendo que la atención del gabinete austriaco se halla actualmente ocupada en los asuntos interiores del imperio, y en los de Italia de tal modo, que apenas podría examinar con detencion la cuestión alemana.

El 19 de setiembre según carta de Irán, pasó por aquel punto con dirección á Fuenterrabia, el rey de los belgas Leopoldo II; á su paso fué recibido con los honores de Ordenanza por la brillante compañía de granaderos del segundo batallón del regimiento infantería de Toledo, su capitán, el comandante graduado D. Matías Tezaldo. S. M. se apeó del carrojaje á revistar minuciosamente la compañía, quedando sumamente satisfecho, como lo expresó á su capitán, de su porte marcial, esmero y precision. Acto seguido S. M. volvió á tomar el carrojaje y se dirigió á Fuenterrabia, á cuyo punto le siguió la expresada compañía al paso ligero, llegando á tiempo de formar y repetir á S. M. los honores cuando salió de la iglesia, segunda vez el rey Leopoldo volvió á dar las gracias á su capitán, y manifestarle lo satisfecho de que debía estar de ser el jefe de tan brillante compañía.

Se hablaba en Paris de que el niño robado á M. Huay, había sido

